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央视名嘴柴静谈央视名嘴柴静谈““被失踪被失踪””
亮相新节目《看见》，对话姚晨

失踪失踪？？
8080多天没有更新博客多天没有更新博客，，许许

多观众纷纷在网上发帖询问多观众纷纷在网上发帖询问：：

央视主持人柴静到哪里去了央视主持人柴静到哪里去了？？

亮相亮相
日前日前，，柴静带着新节目柴静带着新节目《《看看

见见》》亮相央视一套亮相央视一套，，首期嘉宾是首期嘉宾是

微博女王姚晨微博女王姚晨。。

真相真相
《《看见看见》》制片人李伦制片人李伦：“：“柴静柴静

一直在做接近事实的节目一直在做接近事实的节目，《，《看看

见见》》让她的发挥空间更大让她的发挥空间更大。”。”

最近几天来，一则关于央视记者柴静“失踪”的消息在网络上疯传，据称柴静在其微博中爆料自己因采访“动车

事件”而面临死亡威胁，于是乎坊间大动，众网民疯狂转载。借着央视一套最近大改版，由柴静和邱启明主持的新节

目《看见》8月7日晚正式与观众见面，柴静也在博客上发表博文《道路不易，小步徐行》。柴静终于回归观众视线。

“我们知道观众都在问，但这三个多月她都在准备这个新节目。”8日在接受记者采访时，《看见》制片人李

伦说柴静从来没有“失踪”。 据《华西都市报》

8日，柴静发表最新博文《道路不易，小步徐行》，首

度回应“失踪”。

1、消失的几个月在干啥？

这两三个月，因为准备新节目，改书稿，耍，一直没

有更新博客，让大家惦记，信件电话很多，谢谢关切，不

能不在这里回复一下。节目已经开播，每周日晚22：

28，CCTV-1《看见》，我的专栏是人物访问。从本周起在

博客里恢复以前的节目回应，这些年我受益最深的，就

是每期节目播出后大家的意见。

2、柴静的微博是真的吗？

到目前为止，我没有在国内任何网站开微博，没有

以“动车记者”的身份注册过，也不会写那么悲情的话，

记者这个工种，干什么活之前不必要宣扬，更不会挟以

自重。大家的关切与期望我是知道的，但不用相信这

类的话，《大公报》总编辑张季鸾曾说过，大时代中的中

国记者，下笔切忌嬉笑怒骂，要出自公心与诚意。所

以，我们做这个工作，报道事情不论大小，不求轰动，但

愿事事能践行这一条，才算是配得上自己期望的世界。

3、为什么第一期嘉宾选择姚晨？

我对她最深的印象是因为她在微博发布了家人强

拆的事后，又删除了这个帖子，当中流露的无力感很真

实。后来看了一些她的微博，一些比较敏感的公共事

件她也转发及表达意见，这对明星来说是鲜见的，更重

要的是，她在表达意见时候的自律和诚意。

微博是新兴媒体，边界与规则要靠大家的摸索，

公众人物影响越大，越要背负责任，她是一个比较内

在和含蓄，讲话时不会顺嘴说一些浮滑话的人，这在

公众人物中不多见，我很喜欢她偶尔的“不知道怎么

说”的状态，她说“宁可无趣，也不说假话”，这是一个

人的信条，也应该是公众人物的信条，就像胡适在办

《独立评论》时引论语中的话说“君子于其言，无所苟

而已”。

《看见》是央视一套改版后推出的重点节目，两位主

持人一刚一柔，柴静主要负责人物专访，而邱启明则主

要采访新闻事件。首期节目，柴静对话的第一位嘉宾居

然是微博女王姚晨，或许是看惯了在《新闻调查》、《面对

面》中采访社会新闻，对于柴静采访明星，许多人还一时

不习惯。不过，柴静一如既往冷静、平和，依然获得观众

支持，“这真是一段温馨的女人对话”、“柴静虽然平和，

但问题依旧犀利，对离婚等八卦点到为止，很舒服的采

访”……

为何独选姚晨专访打头阵，李伦解释说：“因为姚晨

最近很火，她的微博粉丝破千万，全球第三，而且也被联

合国难民署选为代言人，这是相当有时效性的事件，而

且我们想这也是观众肯定会关心的。”

难道《看见》会经常关注明星？李伦笑着说：“我们

是做人物专访，不分行业的。”

在《新闻调查》栏目时，柴静冷静、犀利的采访风格

赢得观众认可。为何会加盟《看见》？网上曾有多种传

言，但李伦却给出了一个超级简单的答案：

“其实这就是正常的工作调动，新栏目需要柴静这

样的记者，那领导就把她调过来了。”对于网上曾传言柴

静被其他节目组开除，李伦哈哈大笑：“当然不可能，请

大家放心，柴静是非常顺利调到我们节目组的。”李伦确

认，柴静为做好《看见》已退出其他新闻节目。

柴静在央视已经工作了10年，一直在新闻中心，参

与的节目有《东方时空》、《新闻调查》、《面对面》等。“她

就是想做接近事实的节目。”李伦说得挺严肃，“这是她

一直想做，也一直在做的节目类型。不管是关于人、物

或是一件事，真相如何就是她想知道的。当然我觉得在

《看见》她的发挥空间可以更大，因为对话的人物会更

多，我们不去分类，是话题的人物，就是我们需要去采

的。”

不管是工作或是在生活中，李伦称柴静并不强势，

反而更喜欢聆听：“柴静就是一个很真实的人，没有焦

虑，也没有被动，好像没有弱点。比如讨论选题，她不会

努力去说服你，她更多是听同事们的选题和意见，然后

提出自己的想法，完了回去自己做功课。”

博客发声
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柴静其人
1994至1998年：在湖南文艺广播电

台任主持人，主持《夜色温柔》成为大学宿舍

的必修课

1998年：北京广播电视学院进修电视

编辑，并在湖南电视台主持《新青年》

1998至2001年：湖南卫视《新青年》节

目主持人

2001年：加盟《东方时空·时空连线》，

担任主持人(10月)

2003年：央视《新闻调查》出镜记者，同

时也是第一个“零距离”报道“非典”的记者(4

月)

2009年：离开《新闻调查》，担任新闻频

道《24小时》主播。新闻频道《面对面》主持人

柴静：我没有在任何网站开微博

制片人：换节目属正常工作调动幕后对话


